

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla.
En provincias, 2:25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 27.—**X** II despues de Pentecostes: San Juan papa y mártir.
Lunes 28.—San Justo confesor y San German obispo.
Martes 29.—San Maximino obispo.
Miércoles 30.—San Fernando rey de España.

Cultos

Domingo 27.—La Misa y oficio divino son de la Dominica infraoctava con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoracion de Santa Maria Magdalena de Pazzis virgen y de S. Juan papa y mártir.

En la Catedral homilia.

En el Rosario continúa el Mes dedicado á Maria Santísima y la Oracion de 40 Horas, se expone el Santísimo á las 7 de la tarde y se reserva á las 8 y media, hoy predicará el R. Sr. D. Ambrosio Carabó Pbro

En S. Francisco, Solemnidad del SSmo. Corpus Christi, en la Misa mayor predicará el Rdo. Sr. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado, y por la tarde Procesion.

En Santa Clara continúa la Novena al Sagrado Corazon de Jesus con exposicion y sermon todos los días, hoy tendrá lugar á las 3 de la tarde los demás dias al anochecer.

Lunes 28.—La Misa y oficio divino son del 4.º dia infra octava con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoracion de S. Agustin obispo de Cantorberi confesor.

Martes 29.—La Misa y oficio divino son del 5.º dia infra octava con rito semidoble color blanco.

Miércoles 30.—La Misa y oficio divino son del 6.º dia infra octava, con rito semidoble color blanco haciendo conmemoracion de San Felix papa y mártir.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

El esplendor del culto divino.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que movais los corazones de los fieles á contribuir, en cuanto puedan, á la magnificencia ó siquiera á la decencia de vuestros templos.

PROPÓSITO

Dar un poco menos al adorno de la propia casa y persona, y consagrar algo de esta economía al adorno de las casas de Dios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º La voz del Papa: para que todos los fieles de esta Diócesis pongan en práctica las sapientísimas instrucciones de Leon XIII á los peregrinos españoles.

2.º Por la conservacion del fruto de la predicacion cuaresmal en las almas que se han aprovechado de ella, y para que resuciten á la gracia las que la han malogrado.

3.º Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

4.º Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazón de Jesus por beneficios obtenidos

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santa Mónica.
" 25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de la celadora D.ª Antonia de la Torre, y las de otra asociada y un asociado, que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

Una súplica de una Hija de Maria á su Madre.

Nos hallamos en la estacion más hermosa y á fines del mes en que se presenta á nuestra vista más esbelta y encantadora la naturaleza: nos hallamos en el hermoso mes de Mayo consagrado á Maria.

Basta para que el corazon de un fiel católico experimente una dulce emocion y lata de santo entusiasmo oír pronunciar este alegre cuanto hermoso nombre: mes de Mayo consagrado á Maria.

Y sino penetremos por algunos instantes en un jardin cuando empieza el astro del dia á esparcir sobre él su vivificante luz y cuando conservan aún las preciosas flores las blancas gotas de rocío que ha derramado sobre ellas el fresco albor de la mañana y admiramos por un momento la gala, hermosura, y variedad con que el cielo en este mes adorna á las fragantes y caprichosas flores, y decidme: ¿Qué pensamiento acude al instante á nuestra mente? ¡Ay! exclamaremos: ¡Quien fuera dueño de tanta belleza! pues solo deseamos ya cojer las más peregrinas y olorosas.... y ¿Qué hacer despues? ¿Para que arracarlas de su gracioso tallo; ¿No están bien aquí? Sin duda alguna, pero mucho mejor estarían colocadas en el ara Santa del altar á los pies de la Virgen Maria.

Y si oímos trinar los alegres pajaritos con melodiosa y dulce voz parece que nos animan tambien a ensalzar con dulces cánticos á la Virgen y Madre de Dios.

Y en vista de que la naturaleza entera demuestra su regocijo y viste el vestido de gala para ensalzarte mejor; ¿Que harán tus hijas á quienes toca de derecho ensalzar á su cariñosa y Santa Madre? ¿Que haré yo la más indigna del honroso nombre de hija tuya para bendecir de algun modo tu Santo nombre?

¿Te llamaré Azucena Purísima, Rosa de Jericó, Lirio de los valles, Palmera elegante del desierto.... si son muy debiles Madre mia estas comparaciones pues Tu eres incomparablemente mayor que todas las alabanzas que pudiera dirigirte?

¿Quien podrá nunca llegar á pintar con colores bastante vivos tu dignidad y grandeza, si ya desde el primer instante de tu Concepcion fuiste toda pura, toda llena de gracia y bendita entre todas las mujeres?

Esta es Madre querida una de las mejores alabanzas que puedo dirigirte. «Bendita Tu eres entre todas las mujeres.»

¿Y quien como Tu Purísima Virgen, quién como Tu?

Todo lo que no es Dios es inferior á Ti y esta sola palabra demuestra claramente tu soberanía y dignidad.

Había visto el mundo muchas mujeres célebres por su virtud, su valor, y su hermosura; había visto á la virtuosa Sara, la cariñosa Rebeca, la graciosa Raquel, y á muchas otras, pero á una mujer que poseyera como Maria, ella sola toda clase de gracias y virtudes en el más alto grado de perfeccion; no se había visto nunca ni se verá jamás.

Virtuosa era Sara y tuvo la dicha de ser esposa del padre de los creyentes y madre del inocente Isaac modelos ambos de obediencia; pero Tu Virgen Pura eres la esposa del Espíritu Santo y Madre del Divino Isaac que se hizo obediente hasta la muerte y muerte de cruz.

Cariñosa era Rebeca, esposa del patriarca Isaac que la amaba de corazon en vista de su bondad y cariño; Madre mia es incomparablemente mayor y enamoras con él hasta tus mismos enemigos.

Graciosa era Raquel y logró con su gracia enamorar al gran Patriarca Jacob, á cuyos esposos concedió Dios el honor de ser padres del justo José siendo tanta la sabiduría y prudencia que el Señor le concedió, que Faraon le elevó á la dignidad de Gobernador de Egipto é hizo que todos doblasen la rodilla delante de su señor.

Pero Tu, Escelsa Señora enamoraste con tu gracia al mismo Dios, y lograste el honor no ya de ser madre de un sabio hombre sino del mismo Dios hecho hombre para redimir la humanidad entera.

Jahel al ver dormido á Sisara General del ejército de Jabin que perseguía cruelmente á los Israelitas, logra esta valerosa linea sin más armas que un martillo y un clavo que encuentra en la misma tienda en que había ocultado al fugitivo General coser con la tierra su orgullosa cabeza y salvar así á los Israelitas que temian tanto su poder y su valor.

Y la heroica Judit con el mismo alfanje de Holofernes logra cortarle la cabeza y salvar de este modo á su pueblo de Israel tan barbaramente por él perseguido.

Pero Tu, Cándida Maria, Tu eres la Virgen Valerosa, que prometió el Eterno ya en el Paraiso terrenal al decir á la serpiente; nacerá una Virgen que aplastará con su pie tu orgullosa é infernal cabeza.

Muestras de desprendimiento dió Ana, madre de Samuel, cuando llegado que hubo este hijo á la tierna edad de tres años lo llevó á la Ciudad de Silo para que se criase en el centro de la Religion y dejándolo con el Pontífice Helí, marchó á su casa sin hijos prefiriendo la piedad á la ternura maternal.

Pero ¿Que tiene que ver este desprendimiento con el tuyo ¡Oh Maria! Tu á la tierna edad de tres años sin escuchar los latidos de tu infantil corazón ni la tierna voz de tus queridos padres vuelas al templo para vivir

allí consagrada al Señor que te inspira acción tan heroica y riegas allí con perfecta oración las fragantes flores de virtud que van brotando de tu tierno corazón.

Hermosísima era Ester y tuvo la dicha de ser exceptuada de la muerte que debían sufrir todos los demás Judíos de su pueblo y con un solo ruego que dirige á su esposo Asuero alcanza la retractación de aquella sentencia terrible.

Pero ofúscase la hermosura de Ester al compararla con la tuya Madre mía; y además Tu alcanzas la inesplicable dicha de ser desde el primer instante de tu Concepción libre de la culpa original á que están sujetos todos los demás hijos de Adán.

Y con solo un ruego que dirijas al Asuero Divino logras cuanto pides aunque sea convertir á los más grandes pecadores en ejemplares de virtud y Santidad.

Y en vista de tanta virtud, tanta bondad, tanto valor, y hermosura tanta, exclamo enajenada de placer: ¿Que quieres de tus hijas Madre amada, de tus hijas que solo anhelan complacerte? pide, pide, que cuanto pidas tanto harán tus hijas fieles.

Amor y más amor, dice María que amor nunca basta.

No temas Madre, no temas, pues tus hijas te amarán ó por mejor decir te aman ya, y una prueba del amor que te profesan, son las alabanzas que junto con la fragancia de las olorosas flores colocadas en tus altares sin duda habrás visto subir hacia Ti desde el trono excelso en que estás colocada.

Bien se madre querida que juntamente con las alabanzas que te son dirigidas quieres corazones contritos, amorosos suspiros; y tiernos afectos, pues recíbelos que desde ahora ya te los ofrezco en nombre de todas tus hijas mis hermanas.

Pero sabes muy bien, Madre amorosa, que cuando acontece que algún cariñoso hijo da á su querida madre alguna muestra de su filial amor regalándole alguna flor, dirigiéndole algún suspiro, recibe en premio de su amorosa manifestación un abrazo, un tierno beso, ó una palabra de amor.

Permíteme que te diga sin temor de ofenderte Madre mía, ¿Que das á tus hijas que durante este placentero mes han venido á dirigirte sus alabanzas y á depositar sus tiernos corazones á tus Sagrados pies?

Pedid lo que gustéis amadas hijas, esclama nuestra Madre que todo lo alcanzareis.

Pues yo en nombre de todas te suplico que nos des tu Santa Bendición, y nos alcances de tu Divino Hijo una tierna devoción hacia Ti haciéndola consistir en imitar tus heroicas virtudes en especial la de la humildad, la de la obediencia, y la de la pureza; porque poseyendo estas tres virtudes sin duda las poseemos todas y tendremos la dicha inefable de hallarnos un día reunidas todas en el cielo junto á Ti, Madre querida, y cantar para siempre tus alabanzas.

MARÍA CATALÁ, HIJA DE MARÍA.

GACETILLA.

Después de muchos días lluviosos amaneció el juéves día del Santísimo *Corpus Domini* claro y sereno, permitiendo celebrar la procesión de la tarde con el lucimiento acostumbrado. Cantó la Misa el M. I. Sr. Dean y ocupó la sagrada cátedra el M. I. Sr. Magistral, haciendo un hermoso discurso sobre el objeto de la festividad. La música de Capilla ejecutó con notable maestría una de las mejores partituras de su repertorio. A la hora

oportuna, salió por la tarde la magnífica procesión, á la que asistió nuestro venerable Prelado, todo el clero, las cofradías y congregaciones con sus pendones y el M. I. Ayuntamiento que sostuvo las varas del Palio. Grande fué la concurrencia de fieles á las solemnes funciones celebradas en la Catedral en día tan grande y hermoso para el cristiano, y muchos fueron también los que se acercaron á la sagrada Mesa después de purificadas sus conciencias en el tribunal de la Penitencia. Espectáculo es este sobremanera consolador en medio de tantos otros que afligen y apesadumbran.

En la mañana de hoy nuestro venerable Prelado ha salido de esta ciudad para Mahon, desde cuyo punto partirá mañana, Dios mediante, para el continente dirigiéndose inmediatamente á Madrid, con el objeto de visitar á su amigo el Emmo. Cardenal Zeferino Gonzalez, quien se encuentra aún enfermo de la grave dolencia que desde tiempo viene padeciendo. Durante su ausencia, deja el Sr. Obispo encargado del gobierno de esta Diócesis, el M. I. Dr. D. Lino Singla, Secretario de Cámara y Dignidad de Chantre de esta S. Iglesia Catedral. Acompaña á S. Ilma. el joven tonsurado D. Manuel Gonzalez, sobrino del Sr. Cardenal.

Deseamos á nuestro venerable Prelado un viaje feliz y la satisfacción completa del logro de su vehemente anhelo.

Mañana celebrarán la acostumbrada reunión mensual los Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oración: la de Celadores será inmediatamente después de terminada la procesión del *Corpus* de la parroquial Iglesia de S. Francisco, y la de Celadoras al toque de Ave Maria, pudiendo concurrir á esta los asociados de cada coro.

Nuestro estimado amigo el Rdo. D. Juan Barber Pbro. Beneficiado del Concordato y Maestro de ceremonias de esta Catedral, llora la muerte de su buena y cristiana madre D.^a Juana Pons, que víctima de aguda enfermedad falleció en el pueblo de San Cristóbal á las cuatro de la tarde de ayer, después de recibir piadosamente los santos sacramentos.

Acompañamos á nuestro buen amigo y á su apreciable familia en su justo dolor y rogamos á nuestros lectores que encomienden á Dios el alma de la finada.

Por un *Estado* que acaba de publicarse referente á la Congregación de San Luis, hemos visto que los congregantes activos y de número son 283, los suscritores 39 y honorarios 6, con un total de 328. Figuran en este *Estado* los nombres de los señores Protectores, los que forman la Junta de Gobierno y los que desempeñan cargos menores, juntamente con los señores Profesores que dirigen las clases de escritura, aritmética, geografía, música y religión y moral en la referida congregación.

Felicitemos á los señores que dirigen la sociedad de S. Luis en esta ciudad, por el estado floreciente que demuestran dichos datos.

Invitados por el Sr. Alcalde muchos payeses concurren el juéves de esta semana á la Casa Consistorial, en donde se les enteró con muchos detalles del convenio verificado con el Sr. Delegado de Hacienda y el Representante de la Compañía Arrendataria de tabacos, respecto á la compra del ta-

baco pota que se siembra y expende en esta isla, habiéndose todos los concurrentes ofrecido á cooperar á los deseos manifestados por el Sr. Alcalde.

Ha sido nombrado interinamente sereno de esta ciudad, D. Andrés Triay.

Desde hace unos diez días, apenas hemos disfrutado de buen tiempo, pues cada día más ó menos ha llovido, excepto el día de *Corpus*, presentándose el tiempo muy variable y el aire algo fresco atendida la estación en que nos encontramos.

Leemos en un periódico:

Los corresponsales de los periódicos franceses en Tánger, afirman unánimes que á pesar de estar prohibida por acuerdos internacionales la venta de armas á los marroquíes, continúa haciéndose el contrabando de fusiles y municiones en mayor escala que nunca, y que no hay ensenada, calera ni playa en la costa del Riff, donde no se hagan alijos de fusiles.

El periódico *El Diario*, de la Línea, asegura saber por conducto fidedigno, que en Gibraltar se verificó un embarque de armas, de las cuales se hizo cargo el capitán de un buque portugués.

El embarque fué presentado por un oficial de la capitania del puerto.

Dice el mencionado periódico que las cajas de armas referidas proceden de un depósito que se hizo con motivo de los escandalosos negocios efectuados á raíz de los sucesos de Melilla.

Con este motivo llama la atención del cónsul de España en Gibraltar, á fin de que ponga los hechos en conocimiento del gobierno, para que éste reclame la adopción de medidas para evitar tan vergonzoso comercio.

—Desde la corte del emperador, han salido con dirección á Mazagán cincuenta camellos cargados con plata isabelina, para pagar el primer plazo de la indemnización que se debe á España.

En Marraskesh, varios moros ancianos, al ver alejarse la caravana, y con ella aquellos sacos de dinero, que poco antes circulara entre los marroquíes, lanzaban terribles maldiciones contra los *perros cristianos*, que despojan á Marruecos de lo que es absolutamente suyo.

—¡Maltitos sean esos duros—gritaban—y quiera Alah que ellos envenenen á quienes los recojan.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE

EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 26.—2 mad.

En el Senado el señor obispo de la Habana ha interpelado al Gobierno, con motivo de haberse procesado por los tribunales de la Habana al Gobernador eclesiástico de su diócesis, por haber dicho que el matrimonio civil era un concubinato.

COTIZACIONES.

Barcelona 25 Mayo

Interior	78'90
Exterior	78'90
Cubas 1890	98'50
Acciones Norte	26'95
» Orense.	29'25

Movimiento del puerto

Buques entrados

Día 26.—De Barcelona laud «Africano» de 42 tods. pat. Simon Benjam, con 5 trips, y efectos.

Buques despachados

Día 26.—Para Argel pailebot «Marina» de 36 tods. pat. Bartolomé Amengol con 5 trips, y efectos.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10